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Verónica DelgadilloVerónica Delgadillo

El rector de la universidad de Guadalajara, Ricardo Villanueva Lomelí, se posicionó como el mejor rector del país, esto de acuerdo a la sexta edición del 
Ranking de Rectores de Universidades Públicas, en la cual alcanzó una aprobación del 65 por ciento. Es la tercera ocasión en la que Vi-
llanueva Lomelí lidera la clasificación de rendimiento de esta evaluación, ya que había sido reconocido con el primer lugar 2023 y 2024. Página 3

Estrenan macrotanque de agua en El Salto para abastecer a la población Página 4

En Ciudad Guzmán

Jóvenes estudiantes de la li-
cenciatura en Cultura Física y De-
portes del Centro Universitario del 
Sur (CUSur) de la UdeG, buscan 
rehabilitar espacios deportivos en 
Ciudad Guzmán, con la finalidad 
de que la población aproveche 
esas áreas e impartir clases de 
actividad física. El coordinador de 
la carrera, Francisco Cortés Ochoa 
explicó que la iniciativa podría po-
nerse en marcha en febrero y bus-
can el apoyo de las autoridades 
municipales. Página 6

Estudiantes
impulsan rescate de 
espacios deportivos

Obtiene Ricardo Villanueva
primer lugar en ranking
de rectores de México

El alcalde de Tlajomulco, Ge-
rardo Quirino Velázquez, reali-
zó un ejercicio de rendición de 
cuentas en donde destacó sus 
primeras 63 acciones en ma-
teria de obra pública. Además, 
enfatizó que Tlajomulco es el 
municipio con más crecimiento 
y potencial económico no solo 
en Jalisco, sino en el Occidente 

del país, pues en tan solo tres 
meses se han invertido 251 mi-
llones de pesos en 63 proyectos.

Durante el evento, el alcalde 
hizo hincapié en la importancia 
de colaborar con la ciudadanía 
para generar resultados y preci-
só que este ejercicio informati-
vo se llevará a cabo en todas las 
zonas del municipio.

QUIRINO RINDE CUENTAS SOBRE 
OBRA PÚBLICA EN TLAJOMULCO

Página 4

La Unidad de Rescate de 
Fauna Silvestre de Tlajomul-
co (URFST) da atención a un 
ocelote, esto luego de que se 
recibiera un reporte qde que 
el felino fue atropellado de un 
en el municipio de Mascota. 
 Al arribo del ejemplar a las ins-
talaciones de la URFST, de inme-
diato se canalizó al Centro In-
tegral Veterinario Jardines, para 
ser sometido a una valoración 
exhaustiva para la atención de 
la emergencia. El ejemplar es un 
macho adulto, que presenta una 
condición corporal 2/5, deshi-
dratado y una lesión de impor-
tancia en una extremidad poste-
rior, que ya está siendo tratada. 
En la revisión física se destacó la 
falta de dos colmillos.

Atienden a ocelote
rescatado en Mascota
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Se despide como el mejor rector de México. 
El todavía líder de la manada cerrará su ges-
tión al frente de la UdeG calificado por tercera 
vez consecutiva como el mejor rector del país 
según el ranking de desempeño de C&E Méxi-
co. El liderazgo de Ricardo Villanueva, marcado 
por un fuerte compromiso con la comunidad 
universitaria le permitió posicionar a la Casa de 
Estudio como una de las universidades públi-
cas más influyentes del país. Vale la pena hacer 
memoria y recordar que Villanueva, asumió el 
cargo en 2019 y de inmediato enfrentó gran-
des desafíos, desde tensiones políticas hasta 
la pandemia por COVID-19. Además, su admi-
nistración fue clave para consolidar proyectos 
académicos, ampliar la infraestructura univer-
sitaria y defender el presupuesto educativo 
frente a recortes gubernamentales. Villanueva 
no solo deja su cargo con altas calificaciones 
en términos de gestión, sino también con el re-
conocimiento de la comunidad universitaria. A 
medida que se aproxima el fin de su rectorado, 
su legado quedará marcado como una etapa 
de transformación y consolidación para la Uni-
versidad de Guadalajara.

Boletín Económico ITESO. Con el objetivo 
de difundir información económica clave e 
impulsar el diálogo informado sobre estos te-
mas económicos relevantes, la Escuela de Ne-
gocios ITESO presentó su Boletín de Análisis 
Económico, que estará publicando de manera 
quincenal. En esta primera edición se incluye 
un análisis del sexenio que concluyó, a escala 
nacional y estatal, además de la perspectiva 
económica para 2025. Algunos de los puntos 
que destaca este boletín son: el crecimien-
to promedio del PIB a nivel nacional cayó de 
1.99% (2013-2018) a 1.09% (2019-2024).  Ja-
lisco pasó de un crecimiento promedio anual 
de 2.77% (2013-2018) a 0.90% (2019-2023), 
registrando una mayor desaceleración. El cre-
cimiento económico de México se proyecta en 
1.32% para 2025. En el primer semestre de 
2024, Jalisco registró una caída de -0.5% en 
su actividad económica, anticipando un cre-
cimiento negativo en 2024 de -0.41%. Y, final-
mente, para 2025 se estima una ligera recupe-
ración, aunque su crecimiento sería inferior al 
nacional, al ubicarse en 0.93 por ciento.

Nueva titular de Transparencia. Ya muy 
descansados luego de unas laaargas vacacio-
nes, las y los diputados de Jalisco regresaron 
a chambear. Este martes sesionaron y entre 
los asuntos del día avalaron el nombramien-
to de Angélica Arrazola Ávila para ocupar el 
cargo de titular de la Unidad de Transparen-
cia del Congreso local. Con 29 votos a favor 
se tomó la protesta de ley a la nueva respon-
sable del área, que si no ocurre nada extraor-
dinario, durará en el cargo tres años.

PARABÓLICA

ATENCIÓN A GRUPOS
DE BUSCADORES

El mediodía de hoy está progra-
mada una reunión del gobernador 
Pablo Lemus con representantes 
de los grupos de buscadores de 
personas desaparecidas. El en-
cuentro forma parte de la agen-
da prioritaria determinada por el 
mandatario para atender el tema; 
lo más importante del encuen-
tro, además de dar atención a los 
trabajos, es poner a disposición 
de los representantes de los di-
ferentes grupos la posibilidad de 
que participen en la elección del 

director o directora del Instituto 
Jalisciense de Ciencias Forenses y 
del titular de la fiscalía especia-
lizada. Con esto se cumple parte 
del trato prioritario para ellos, que 
fue compromiso público del go-
bernador Lemus Navarro.

CUMPLIERON CON EL TRÁMITE
Los diputados en el Congre-

so del Estado cumplieron con el 
trámite. Ante la presión de la re-
forma ordenada por la Suprema 
Corte para facilitar que los me-
nores de edad puedan solicitar 
el cambio de género en su acta 
de nacimiento, las diferentes 
fracciones determinaron admi-
tir a lectura el tema y notificar 
a la Corte; con este paso, se eli-
mina la posibilidad de caer en 
desacato y se respeta la orden 
judicial… lo que sigue ahora 
muy probablemente, es el que 
trámite se va a quedar guardado 

en un cajón por lo controversial 
de este tema.

NUEVO ÓRGANO
DE TRANSPARENCIA

En el Congreso local, el diputado 
de Acción Nacional (PAN), César Ma-
drigal, tomó la delantera en materia 
de transparencia. Anticipando que 
por la reforma federal que desapa-
reció a organismos autónomos se 
desaparezca en Jalisco el Instituto 
de Transparencia (ITEI), él tiene una 
iniciativa para que se cree otro or-
ganismo similar en funciones y con 
más facultades legales, que ope-
re en Jalisco. El punto es que en la 
misma materia ya se estaba prepa-
rando una iniciativa del gobernador 
Pablo Lemus, que también está en-
caminada a defender la estructura 
de respeto a la transparencia y obli-
gación para los organismos públi-
cos. Ya se puede sospechar cuál de 
las dos propuestas tendrá más peso.

Se negocian los aranceles

Ya dio luz la estrategia del 
gobierno federal para evitar el 
golpe de los aranceles con los 
que amenazó a México el futuro 
presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump. El secretario de 
Relaciones Exteriores, Juan Ra-
món de la Fuente, anunció que 
hay negociaciones con lideraz-
gos republicanos en el vecino 
país del Norte para evitar que 
se apliquen estos “castigos” a 
nuestro país.

La estrategia suena razonable 
y no se había mencionado antes.

Pero a menos de una semana 
de la llegada de Donald Trump 
al poder, queda claro que se 
iniciaron las negociaciones y 
en términos diferentes a lo que 
ocurrió en el primer período de 

gobierno de Trump, cuando era 
presidente Andrés Manuel López 
Obrador, ya se están acordando 
los acomodos para satisfacer las 
demandas norteamericanas.

Apenas ayer, en este mismo 
espacio, compartimos la hipóte-
sis de que el gobierno de Clau-
dia Sheinbaum mandó señales 
claras de cuál será su alianza 
ante el nuevo juego geopolíti-
co: estar con América del Norte, 
principalmente con los Esta-
dos Unidos, y cerrar la puerta a 
las negociaciones comerciales 
crecientes con el gobierno de 
China, principal adversario eco-
nómico y tecnológico de Norte-
américa.

Lo que no ha informado el 
secretario de Relaciones Exte-
riores de México es cuáles son 
las concesiones en materia de 
detener la ola de migrantes que 
cruzan por territorio mexicano 
para llegar a Estados Unidos; 
tampoco se ha mencionado si 
habrá cambios drásticos en la 
política de combate al crimen 
organizado, que sigue enviando 
droga y principalmente fentani-
lo, a suelo norteamericano.

Incluso, en este punto, cre-
ce el rumor de que se está ar-
mando un expediente judicial 
para acusar al expresidente 
López Obrador de mantener 
cercanía y haber dado conce-
siones a ciertos grupos delin-
cuenciales. Esa sería el arma 
más fuerte con la que ame-
nazar al régimen de la cuarta 
transformación.

El esfuerzo que se ha visto 
en Sinaloa por parte del secre-
tario de Seguridad, Omar García 
Harfuch, y el fortalecimiento 
de un aparato de inteligencia 
interna en el que seguramen-
te colaborarán los organismos 
estadounidenses, puede ser la 
puerta de salida para tranqui-
lizar las advertencias del go-
bierno de Trump.

Todo está encaminado a que 
antes de la llegada de Trump, 
se hayan concretado las nego-
ciaciones para evitar golpes 
contra nuestro país.

Veremos cuáles son las ha-
bilidades de Juan Ramón de la 
Fuente y el respaldo que puede 
tener de parte del gobierno de 
Sheinbaum Pardo.
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Con una aprobación del 65 
por ciento en desempeño, 

Ricardo Villanueva, rector de la 
Universidad de Guadalajara, se 
posiciona en el primer puesto na-
cional de rendimiento en la sexta 
edición del Ranking de Rectores 
de Universidades Públicas, donde 
se evalúan a 35 líderes educati-
vos de los 32 estados del país.

Este ranking considera las 
opiniones de la ciudadanía en 
torno al rendimiento de las y 
los rectores en sus estados, su 
labor en la mejora de la calidad 
educativa e infraestructura, así 
como la manera en la que sus 
acciones contribuyen al renom-
bre de las instituciones a las que 
encabezan. Para esta evaluación, 
se realizaron 400 entrevistas a 
población abierta de cada uni-
versidad estatal y se estima que 
el nivel de confianza del estudio 
supera el 95 por ciento.

Cabe destacar que esta es la 
tercera vez que Villanueva Lomelí 
lidera la clasificación de rendi-
miento de C&E México, ya que 
anteriormente había sido recono-
cido con el primer lugar en enero 
de 2023 y en enero de 2024.

Al rector de la máxima casa 
de estudios de Guadalajara le 
sigue en segunda posición el 
rector de la UNAM, Leonar-
do Lomelí Vanegas, con un 63 
por ciento de aprobación; en 
tercero la rectora de la Bene-
mérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP), Lilia Cedillo 
Ramírez, con 62 por ciento; en 
cuarto el rector de la Universi-
dad Autónoma de Nuevo León 
(UANL), Santos Guzmán López, 
con 61 por ciento y en quinto 
el rector del Instituto Politéc-
nico Nacional (IPN), Arturo Re-
yes Sandoval, con 60 por ciento 
de aprobación.

Lidera Villanueva Lomelí
ranking nacional de rectores

Por tercera vez

Promueve Lemus a Jalisco como oasis de desarrollo
El gobernador de Jalisco, Pa-

blo Lemus Navarro, participó en 
el Foro del Plan Nacional de De-
sarrollo 2025-2030 del eje de 
Desarrollo Sustentable, mismo 
que se llevó a cabo en las ins-
talaciones de Expo Guadalajara.

Ahí, el mandatario esta-
tal recalcó que Jalisco aspira a 
transformarse en un oasis de 
crecimiento y captación de in-
versiones mediante proyectos 
fundamentales que ya fueron 
presentados al gobierno federal:

“El objetivo es muy claro, es 
convertir a Jalisco en un oasis 
de desarrollo económico y so-
cial, y para ello necesitamos 
hacer muchas cosas para lan-
zar un mensaje hacia los inver-
sionistas locales, nacionales y 

transnacionales, de que Jalisco 
es el lugar idóneo para invertir”.

Lemus Navarro también co-
mentó que la Federación tiene 
conocimiento del proyecto para 
llevar a cabo una intervención 
completa en la vía a Chapala; la 
implementación del tren de carga 
Guadalajara - Encarnación de Díaz 
- Aguascalientes, el cual contribui-
rá a agilizar el tránsito de bienes 
en todo el corredor de Manzani-
llo; el tren de pasajeros Ciudad de 
México - Querétaro - Guadalajara 
- Nogales, y los aeropuertos de 
Lagos de Moreno y Costa Alegre.

También mencionó que Jalis-
co trabajará para asegurar la su-
ficiencia energética, hídrica, for-
mación de talento, seguridad e 
infraestructura, con la finalidad 
de atraer nuevas inversiones, 
fortalecer la industria de semi-
conductores y el crecimiento de 
la industria electrónica.

Pablo Lemus agregó que el 
Gobierno de México también 
expresó su respaldo para apoyar 

las acciones de la segunda etapa 
del saneamiento del Río Santia-
go y la intervención de carrete-
ras federales como la 80, 90 y 
200, que ya están comprometi-
das; asimismo, dijo que seguirá 
de manera permanente el traba-
jo conjunto con la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes, para dar segui-
miento a los planes de infraes-
tructura para el estado. 

“Tendremos para los próxi-
mos días, así me lo ha confir-
mado el secretario Esteva, una 
reunión con Banobras para ver 
las inversiones que cada uno de 
nosotros tendremos que hacer 
ante este gran proyecto”, adelan-
tó el mandatario estatal. 

Por su parte, el secretario de 
Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes, Jesús Antonio Es-
teva Medina, dijo que los foros 
de consulta recabarán opinio-
nes y propuestas de jaliscienses 
para posteriormente atender los 
planteamientos.

PND 2025-2030
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Gerardo Quirino Velázquez 
Chávez, alcalde de Tlajo-

mulco, llevó a cabo un ejercicio 
de rendición de cuentas hacia 

los habitantes del municipio; ahí 
resaltó sus primeras 63 acciones 
en materia de obra pública con 
las que se ha demostrado que, 

trabajando de cerca y en equipo, 
se logran grandes resultados.

También destacó que Tlajomulco 
es el municipio con más crecimiento 

y potencial económico, no solo en 
Jalisco, sino en el Occidente del país, 
pues en tan solo tres meses se han 
invertido 251 millones de pesos en 
63 proyectos llevados a cabo a lo 
largo y ancho de Tlajomulco, desta-
cando la pavimentación de calles, 
la rehabilitación de banquetas y la 
creación de infraestructura.

En conjunto con las y los ve-
cinos de San Agustín, en la zona 
de López Mateos, el alcalde recor-
dó que Tlajomulco cuenta con un 
presupuesto histórico, ya que en 
este año se destinaron mil 100 
millones de pesos, pero la cifra 
podría incrementar hasta 2 mil 
millones a través de gestiones so-
bre recursos estatales y federales.

Quirino Velázquez también rei-
teró la relevancia de colaborar con 

la ciudadanía para generar resulta-
dos: “Que nos permita precisamente 
no solo ser un gobierno de puertas 
abiertas. Queremos ir al siguiente 
nivel, un gobierno que vaya y toque 
las puertas, un gobierno que vaya y 
busque a las y los ciudadanos y que 
nos involucremos juntos en el cui-
dado de nuestra casa común para 
poder participar juntos y, aunque 
sabemos que falta mucho, estamos 
entrando con todo”.

Este ejercicio de rendición de 
cuentas se llevará a cabo en todas 
las zonas del municipio, para dar a 
conocer a los habitantes las accio-
nes detalladas que se han imple-
mentado. En esta ocasión se visitó 
la zona de López Mateos, Cabecera 
Municipal y Valle Norte, donde se 
presentó el tema de obra pública.

Durante la séptima sesión 
ordinaria del Ayuntamiento de 
Tlaquepaque se aprobó por 
unanimidad, el resolutivo de 
tarifas Siapa 2025, el cual re-
presenta el 12 por ciento de 
incremento, aprobado por la 
Comisión Tarifaria del Sistema 
Intermunicipal de los Servicios 
de Agua Potable y Alcantarilla-
do, y que serán incluidas a la 
Ley de Ingresos del Municipio 

y presentadas ante el Congreso 
del Estado de Jalisco. 

La alcaldesa Laura Imelda 
Pérez Segura manifestó que su 
objetivo principal es asegurar la 
calidad y disponibilidad de agua 
potable en todas las zonas del 
municipio: “Por ello, desde antes 
nos dimos a la tarea de buscar 
al gobernador, gabinete y coor-
dinación del agua, comisión y 
SIAPA, a los tres titulares que lo 

componen para plantearles la 
necesidad de San Pedro Tlaque-
paque, de tener una inversión 
importante respecto a las redes 
de distribución de agua potable”.

En la sesión también se 
aprobó la integración del Conse-
jo de Participación y Planeación 
para el Desarrollo Municipal 
COPPLADEMUN 2024-2027, así 
como el convenio de colabora-
ción para la gestión y regulariza-
ción del suelo en sus diferentes 
tipos y modalidades; este acuer-
do se implementará en conjunto 
con la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (SE-
DATU) y con el INSUS Jalisco.

Otros de los puntos que se 
aprobaron fue la renovación 
del contrato de comodato con 
la asociación denominada Con-
dominio Miraflores A.C., por un 
plazo de tres años, lugar ubicado 
en el cruce de las calles Jardines 
de los Sauces y Jardines de la 
Nueva España, en el Fracciona-
miento Jardines de Miraflores, 
con una superficie aproximada 
de 70 metros cuadrados.

Gerardo Quirino rinde
cuentas a tlajomulquenses

Tlaquepaque aprueba tarifas del Siapa, 
regulación de predios y comodato

Autoridades entregaron un 
macrotanque de almacenamien-
to de agua en la colonia San José 
del Castillo, el cual dotará del vi-
tal líquido a gran parte de la zona 
que padecía de un servicio irre-
gular. Esta acción forma parte de 
los trabajos de colaboración con 
el gobierno del estado, donde se 
pretende mejorar la calidad y can-
tidad de agua para este sector del 
municipio, que mantiene un plan 
de rehabilitación de sus 43 pozos.

Nena Farías, presidenta de 
El Salto, afirmó que cuenta con 

una agenda constante para me-
jorar los servicios y uno de los 
aspectos más relevantes es el 
tema del agua: “Está costando 
mucho el tema de pozos, de la 
red y de la infraestructura, son 
cosas que no se ven, pero la 
gente las padece y es ahí donde 
andamos trabajando”.

Con este tanque se beneficia-
rá a cerca de 6 mil personas, ya 
que posee una capacidad de 608 
metros cúbicos, que de manera 
permanente contará con agua 
para abastecer a la población.

Entregan macrotanque de
agua en San José del Castillo

Primeras acciones

El Salto

En sesión ordinaria
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La red de Centros Cultu-
rales de Zapopan se en-

cuentra preparada para iniciar 
el ciclo 2025-A, donde las y los 
ciudadanos tendrán la oportu-
nidad de acceder y disfrutar de 
una amplia gama de cursos y 
talleres durante el periodo que 
comprende del 20 de enero has-
ta el 4 de julio de 2025, con acti-
vidades destinadas a público de 
todas las edades.

Para ello se abre el programa 
Casa Abierta, el cual se realizará 
del 13 al 17 de enero, mismo en 
el que se brinda la posibilidad 
de asistir sin costo a cualquier 
clase, permitiendo a los inte-
resados conocer el catálogo de 
actividades, experimentarlas y 
elegir la que más les agrade an-
tes de inscribirse.

Cecilia Romo, directora de 
Fomento a la Cultura, reveló que 

durante este ciclo se realizarán 
más de 95 talleres familiares 
en más de 200 grupos, entre los 
que se incluyen talleres de artes 

visuales, danza y música, entre 
otras actividades.

“Como cada año, Cultura Za-
popan abre inscripciones para 

los talleres de iniciación artís-
tica en los nueve centros cul-
turales. Las inscripciones serán 
del 20 al 24 de enero y este año 

podrás encontrar 95 talleres con 
más de 200 grupos. Encontrarás 
talleres de artes plásticas, de 
danza, de música y también dis-
tintas actividades lúdicas para 
toda la familia. No te lo pierdas 
e inscríbete ya”, agregó.

Los interesados deben pre-
sentarse en el Centro Cultural 
correspondiente, de lunes a vier-
nes de 9:00 a 18:00 horas, para 
completar su inscripción y recibir 
más información sobre los requi-
sitos y costos. El cupo es limitado 
y el catálogo completo de cursos 
y talleres está disponible en: ht-
tps://bit.ly/cursos2025-a

Para mayor información, 
pueden escribir a informescen-
trosculturales@gmail.com o 
consultar las redes sociales de 
Cultura Zapopan en Facebook e 
Instagram, así como www.zapo-
pan.gob.mx.

Inauguran en Juanacatlán el sexto 
Punto Verde Metropolitano para el aco-
pio de residuos plásticos, papel, cartón y 
vidrio. En este evento, el corte de listón 
estuvo a cargo de la alcaldesa de Juana-
catlán, Ana Rosa Vergara Ángel, en com-
pañía de Patricia Martínez Barba, directo-
ra del Imeplan.

Dicho módulo fue realizado con apo-
yo de la Unión Europea y asistencia técni-

ca del Área Metropolitana de Barcelona, a 
través de la Acción Metrópoli Resiliente. 
Se encuentra en el Parque Vicente Michel, 
junto al ingreso principal del municipio y 
podrá recibir residuos domiciliarios como 
plásticos, papel, cartón y vidrio, siempre 
que estén limpios, secos y separados.

Con esta obra, el Imeplan busca con-
tribuir con el municipio de Juanacatlán y 
el resto del AMG para generar conciencia 

ambiental entre las y los 
habitantes y se espera el 
PVM de Juanacatlán reciba 
residuos generados por las 
más de mil viviendas ubica-
das a 800 metros de distan-
cia; asimismo, se buscará 
incluir a las escuelas muni-
cipales para que los niños 
participen de manera acti-
va en la sustentabilidad.

Después de la inaugura-
ción del módulo, se llevó a 
cabo una obra de teatro lúdi-
ca sobre la importancia de la 
separación de los residuos y 
su correcta disposición final.

Arranca la Red de Centros 
Culturales el ciclo 2025-A

Inauguran en Juanacatlán 
Punto Verde Metropolitano

Es el sexto en el AMG

En presencia de representantes del 
gobierno municipal de Tonalá y funciona-
rios de la SEDENA, de las policías estatal 
y metropolitana, así como de la Guardia 
Nacional, se llevó a cabo la destrucción 
de 133 “maquinitas tragamonedas” deco-
misadas en operativos, entre ellos el in-
terinstitucional efectuado el 13 de enero.

Miguel Magaña Orozco, coordina-
dor del Gabinete de Seguridad, Emer-

gencias y Movilidad del municipio de 
Tonalá, informó que se han llevado a 
cabo cuatro operativos, de los cuales 
tres han se han realizado únicamente 
por la Comisaría de la Policía Preven-
tiva y el personal de Inspección y Vi-
gilancia del municipio. Agregó que los 
operativos interinstitucionales conti-
nuarán de manera ocasional en el te-
rritorio municipal.

Destruyen 133 “maquinitas
tragamonedas” decomisadas

En Tonalá

Zapopan
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Los alumnos de la carrera 
de Cultura Física y Deportes, 
del Centro Universitario del Sur 
de la UdeG, buscan rehabilitar 
espacios deportivos en Ciudad 
Guzmán, con la finalidad de que 
la población utilice dichas zonas.

Esta propuesta podría im-
plementarse en febrero, en co-
laboración con las autoridades 
municipales, según explicó el 
coordinador de la carrera, Fran-
cisco Cortés Ochoa: “Hay una 
unidad de aprendizaje que se 
llama Equipamiento y manteni-
miento de instalaciones deporti-
vas, y queremos ponerla en prác-
tica con este proyecto al servicio 
de la sociedad. Lo queremos 

presentar con las autoridades 
municipales, porque el objetivo 
es rescatar y rehabilitar canchas 
que tenemos ya ubicadas en la 
periferia del centro universitario, 
que no están en óptimas condi-
ciones; queremos rescatarlas y 
promover la actividad física con 
escuelas deportivas y actividad 
para las personas mayores”.

Hasta el momento se han 
detectado ocho canchas cer-
canas al CUSur, el propósito es 
observar el funcionamiento de 
la iniciativa, la reacción de las 
autoridades y de esta manera 
influir positivamente en la po-
blación, además de que serviría 
de experiencia a los estudiantes.

La rectora del Centro Uni-
versitario de la Costa Sur, Ana 
María de la O Castellanos Pin-
zón, informó que durante 40 
años el programa de conser-
vación de tortugas ha salva-
guardado a miles de huevos, 
logrando incubar diariamente 
un aproximado de 2 mil 500 
crías de tortuga, la cuales son 
liberadas en el mar.

El coordinador del progra-
ma de preservación de la tortu-
ga marina e integrante del De-
partamento de Estudios para el 
Desarrollo Sustentable de Zo-
nas Costeras, José Antonio Trejo 
Robles, indicó que este progra-
ma continúa con la implemen-
tación de pláticas y exposicio-
nes de educación ambiental en 
las que han tomado parte es-
tudiantes de diversas escuelas 

preparatorias y universidades, 
como el CULagos, la Escuela 
Preparatoria de Cihuatlán y la 
Preparatoria de Huejuquilla el 
Alto, entre otras.

Además, enfatizó la rele-
vancia del campamento en va-
rias investigaciones que inten-
tan comprender y difundir la 
reproducción, conservación de 
la especie y factores que afec-
tan a las tortugas. 

En 2024, el campamento “La 
Gloria”, ubicado en Tomatlán, 
consiguió salvaguardar cerca 
de 7 mil 466 nidos, integrados 
por un estimado de 723 mil 
274 huevos y fueron liberadas 
aproximadamente 543 mil 993 
tortugas; sin embargo, el reto 
es grande, ya que son múltiples 
los factores que atacan y ponen 
en riesgo a este reptil.

Con la finalidad de acer-
car a la población los 

servicios que brinda la Uni-
dad de Atención a la Violen-
cia Familiar (UAVIFAM) Tla-
quepaque, desde el pasado 6 
de enero esta área ubicada en 
la colonia Artesanos se tras-

ladó oficialmente a la sede 
del DIF Tlaquepaque, situada 
en Av. Santa Rosalía #1040, 
en la colonia Lindavista.

Esta reubicación a una 
zona más céntrica permitirá 
la concentración de áreas de 
atención de la UAVIFAM jun-

to con la Procuraduría de Pro-
tección de las Niñas, Niños y 
Adolescentes (PPNNA), para 
optimizar recursos y facilitar 
el acceso a los servicios.

El equipo interdiscipli-
nario de la UAVIFAM ofrece 
asistencia especializada en 

situaciones de violencia de 
género y familiar, con un ho-
rario de atención de lunes a 
viernes, de 9:00 a.m. a 3:00 
p.m. Este apoyo incluye tera-
pia psicológica para las vícti-
mas, talleres de autoestima, 
asesoría jurídica y orienta-

ción a través del área de Tra-
bajo Social.

En casos de violencia infantil, 
se ofrece terapia psicológica se-
manal con la finalidad de promo-
ver un entorno de paz y armonía 
que permita el desarrollo inte-
gral y emocional de niñas y niños.

El Museo de las Artes de 
la Universidad de Guadala-
jara (MUSA), la University 
of Guadalajara Foundation | 
USA y el Legado Grodman in-
vitan al taller de narrativa vi-
sual “De la idea a la imagen”, 
en el cual se conversará so-
bre las herramientas y méto-
dos para contar una historia 
a través de una imagen o de 
una serie fotográfica desde 
la introspección, la concep-
tualización y la producción.

Este taller será impartido 
por Andrea Báez Jiménez y 
Gina Torres Niembro, artistas 
presentes en la exposición 
Abracadabra y se llevará a 
cabo de manera gratuita el 
próximo viernes 17 de ene-
ro de 4 a 6 de la tarde en el 
patio MUSA. Las personas 
interesadas pueden regis-
trarse en el siguiente enlace: 
https://forms.gle/xD9BqYKf-
d5zrt2yf8.

Buscan rehabilitar espacios
deportivos de Ciudad Guzmán

Invitan al taller de narrativa visual
“De la idea a la imagen”

Incuban más de 2 mil tortugas
diarias en campamento tortuguero

Reubican Unidad de Atención 
a la Violencia Familiar

DIF Tlaquepaque

En Tomatlán

MUSA

Estudiantes del CUSur
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La Casa de la Moneda de Pa-
rís informó a The Associated 

Press el martes que está reempla-
zando varias medallas de los Jue-
gos de París 2024 y de los Paralím-
picos después de que los atletas se 
quejaron de que ya se habían de-
teriorado, con algunos publicando 
imágenes en redes sociales.

La Monnaie de Paris no qui-
so decir cuántas medallas han 
sido devueltas, pero el sitio web 
francés La Lettre mencionó que 
el número supera las 100. Con-
tactada por la AP, el comité olím-
pico francés y el COI también se 
negaron a revelar cifras.

En total, la Casa de la Mone-
da francesa produjo 5 mil 084 
medallas para los Juegos Olím-
picos y Paralímpicos de París. 
“La Monnaie de Paris ha toma-
do muy en serio el problema de 

las medallas dañadas desde las 
primeras solicitudes de cambio 
en agosto, y ha movilizado a sus 
equipos internos”, dijo la Casa 
de la Moneda. “Desde entonces, 
la empresa ha modificado y opti-
mizado su proceso de barnizado. 
La Monnaie de Paris reemplaza-
rá todas las medallas dañadas a 
petición de los atletas durante 
el primer trimestre de 2025”.

La casa de joyería parisina 
Chaumet diseñó las medallas en 
donde un trozo hexagonal y puli-
do de hierro extraído de la icónica 
Torre Eiffel fue incrustado en cada 
medalla de oro, plata y bronce.

Pero las preocupaciones sobre 
su calidad surgieron antes de que 
los Juegos terminaran el verano 
pasado cuando el patinador esta-
dounidense Nyjah Huston publicó 

un video mostrando cuán rápi-
damente se había deteriorado su 
medalla de bronce. Muchos otros 
atletas también se han quejado 
desde entonces. Los nadadores 
franceses Yohann Ndoye-Brouard 
y Clément Secchi publicaron re-
cientemente imágenes de sus 
medallas en redes sociales, des-
cribiéndolas como si tuvieran “piel 
de cocodrilo” o dataran de 1924.

El COI le dijo a la AP que los 
organizadores de París están en 
contacto con los comités olímpicos 
nacionales de los atletas afecta-
dos. Confirmó que el proceso de 
reemplazo comenzará en las próxi-
mas semanas y que la Casa de la 
Moneda francesa está trabajando 
con los organizadores de París 
para entender las circunstancias y 
la causa de cualquier daño.

“Las medallas dañadas serán 
sistemáticamente reemplazadas 
por la Monnaie de Paris y graba-
das de manera idéntica a las ori-
ginales”, dijo el COI. Los trozos de 
hierro incrustados en el centro 
de las medallas olímpicas pesan 
cada uno 18 gramos (aproxima-
damente dos tercios de una onza). 
Fueron cortados de vigas y otros 
bits que fueron reemplazados de 
la Torre Eiffel durante renovacio-
nes y almacenados para su con-
servación, según Joachim Roncin, 
jefe de diseño del comité organi-
zador de los Juegos de París.

Reportes desde Colombia 
apuntan a que el mexicano 
Efraín Juárez presentó su re-
nuncia a la directiva del club 
colombiano Atlético Nacional, 
sin que se ofrecieran los moti-
vos. Según medios locales, las 
primeras versiones no confir-
madas por el equipo aseguran 
que la posible incorporación 
de Matheus Uribe, volante de 
33 años de edad e integrante 
de la Selección de Colombia, 
podría ser la causa, aunque no 
hay una versión oficial.

Juárez llegó a Medellín en 
agosto pasado para asumir por 
primera vez en su carrera el 
rol de director técnico, pero no 
fue bien recibido por no tener 
la experiencia para tomar a un 
equipo de mucha tradición.

Entre otros pormenores, 
Juárez enfrentó el rechazo de 
algunos rivales por la manera 
eufórica de celebrar sus goles 
y triunfos. Eso le valió algu-
nos castigos e incluso estuvo 

amenazado de no poder entrar 
a ningún estadio en Colombia, 
lo cual finalmente no ocurrió. 
El DT mexicano logró consoli-
darse al formar un buen grupo 

con el que llegó, primero, a la 
final de la Copa Colombia, en la 
que Nacional venció al América, 
para lograr su primer título y 
clasificar a la final del segundo 

torneo del año.
Ganó la final de la Liga 

BetPlay al imponerse al Toli-
ma y se esperaba que Juárez 
continuara en el cargo ante 
tal hazaña. De acuerdo con las 
primeras versiones, fue el pro-
pio jefe de prensa del equipo 
antioqueño, Camilo Vasseur, 
quien se encargó de dar la no-
ticia a los reporteros que cu-
brían el entrenamiento de Na-
cional este martes. El club no 
se ha pronunciado al respecto.

Juárez dirigió a Nacional 
en 27 encuentros, de los cua-
les ganó 15, empató siete y 
perdió cinco.  Nacional inicia 
el próximo 26 de enero la 
temporada jugando frente al 
Once Caldas y luego se medi-
rá al Bucaramanga en la final 
de la Superliga.

Por deterioro

Más de 100 atletas de París piden
renovación de sus medallas olímpicas

Trasciende renuncia de Efraín Juárez 
como técnico de Atlético Nacional

Según reportes de la prensa 
europea, el delantero mexicano 
Santiago Giménez, actualmente en 
las filas del Feyenoord, ha desper-
tado el interés del Galatasaray de 
Turquía. En los últimos días, los ru-
mores sobre el interés del club tur-
co han tomado fuerza, posicionan-
do al “Chaquito” como uno de los 
posibles refuerzos del Galatasaray 
en este mercado de transferencias.

No es la primera vez que el 
nombre de Giménez suena en Eu-
ropa. Anteriormente, el Nottingham 
Forest de la Premier League mostró 
interés en ficharlo, pero el propio 
jugador rechazó la propuesta. Tam-

bién se mencionó al AC Milan como 
un posible destino, aunque el tras-
paso no se concretó debido a que 
fue considerado una opción tardía 
durante el mercado de verano.

Tras superar una lesión, San-
tiago Giménez ha comenzado a 
retomar su nivel goleador. El pa-
sado domingo, el mexicano marcó 
un gol en la victoria del Feyenoord 
sobre el Utrecht en la Eredivisie, 
demostrando que está listo para 
asumir nuevos retos. El interés del 
Galatasaray suma un nuevo capítu-
lo en la carrera de Giménez, quien 
sigue atrayendo la atención de im-
portantes clubes europeos.

Santi Giménez, en la 
mira del Galatasaray

• Algunas de las medallas 
parecen estar perdiendo 
rápidamente su brillo


